

MISERIAS FRANQUISTAS

Con enorme retraso —vía Lisboa y por correo ordinario— recibimos del interior este comentario. (Usa el avión compañero.

Como corresponde al régimen de dictadura cuya supervivencia exige del funcionamiento de un servicio de información que trabaje a plena capacidad se han utilizado los días de fin de año entre los cuales figura el Día de los Inocentes para que el "Caudillo" dirija un mensaje. Tras referirse a diversos temas de carácter universal y de hacer alusión a su edad lanzó la tan esperada atómica, que por sus derivaciones tiene menos consistencia que una pompa de jabón.

Más con destino a la exportación que al consumo interior, el "Caudillo" ha convalidado a la clase trabajadora no especializada un salario mínimo de 60 pesetas diarias, que signifi a una burla más hacia la masa obrera, y a la que tan dados son los franquistas y "técnicos" del Opus Dei, con Enciclica o sin ella.

Quienes saben del costo de la vida, habrán contraído su rostro en espontáneo gesto de ira y vergüenza al sospechar que la valoración que en el extranjero se haga del nuevo salario no corresponderá, ni mucho menos, a las necesidades penitentes de la clase trabajadora y que merced a la propaganda oficial se presente como un acto de magnanimidad lo que en realidad no tiene nombre. Pero esperemos que los organismos sindicales, así como las Internacionales Obreras aglutinarán lo concedido, que suplate una comprobación de la falta de ética y principios morales de un Gobierno que pretende ser la encarnación de la justicia social cristiana.

En un sistema donde la indecencia es la norma, en el que el descuido imprime su sello a toda actuación, se hace caso omiso del costo de la vida, cuyos pertinaces aumentos arrastra cualquier mejora en los salarios. Hecha la proclama de rara al exterior, el régimen franquista continúa asombrando aquí con su cinismo y hablando impudicamente hacia quienes en el extranjero, toleran la tiranía y aún contribuyen a su existencia.

Más no es con jornales nominales como el obrero no calificado puede mantener con decoro a su familia; son los salarios reales quienes permiten mejorar su capacidad de consumo y llevar a cabo su incorporación a la masa de consumidores. Y el salario real del obrero del campo, del peonaje se reduce por el aumento del costo de la vida a CUATRO PESETAS DIARIAS del año

1955. Teniendo en cuenta a 1940 como año base, en 1955 el costo de la vida era de 57, que asciende en 1962 a 840, señalando un coeficiente de aumento de 147. Si emag tan cacareadas sesenta pesetas diarias, las dividimos por dicho factor, obteniéndos por resultado que el obrero "goza" de un salario de CUATRO PESETAS de 1935, miseria para unos trabajadores, baldón para un régimen e ignominia para un mundo que coadyuva a tamaña monstruosidad.

Ya no son esos sindicatos verticales los que señalan las necesidades obreras, puesto que su demagogia se halla concentrada en fines políticos y no económicos, los que indican las cifras mínimas de subsistencia. Son los propios órganos de las Uniones Patronales como Informaciones Sociales, portavoz de Acción Social Patronal, los que señalan la cantidad de 154,34 pesetas diarias como imprescindibles para que un obrero pueda mantener una familia compuesta de esposa y dos hijos.

Quiénes conocemos a la clase capitalista española, sabemos que no es la generosidad uno de sus principales atributos. Pero por vivir a menor distancia de las necesidades obreras, sabe captar con una mayor realidad la crudeza de la vida diaria y de las penitentes necesidades de los trabajadores.

Encarcelar, perseguir, son las normas que regulan la vida política del franquismo y el Opus; más ya que forzados por las circunstancias no pueden utilizar las cunetas como cementerios, en su manía persecutoria contra la clase obrera, en su afán de mantener en un estado permanente de devaluación a nueve millones de trabajadores, fija un salario mínimo que no exceda hasta por la propia clase patronal.

Un salario de sesenta pesetas para uso de la propaganda n el exterior, no tiene otra finalidad que utilizarlo como reclamo destinado a los prestamistas internacionales para mantener abierto el camino de los empréstitos, que salvan al régimen del peligro de la asfixia económica.

La realidad, la desnuda verdad es una burla más a la clase trabajadora y una bien estudiada medida de propaganda hacia el exterior. Dentro de casa, un salario de SUATRO PESETAS DIARIAS de 1935.

CORRESPONDENCIA

E.N. SS. Naturalmente que damos de baja a los que no pagan y a todos los que nos indican nuestros correspondientes.

C.I.B. No sabemos que ocurrió con Irinzul.

S.A.S.S. El Partido Socialista Vasco es de los socialistas vascos. No está lejos el Primero de Mayo.

B.A.T. Todos los meses.

M.U.C. Sin noticias tuyas desde hace tiempo. Ni noticias ni colaboraciones.

L.A.B. No somos partidarios de los definidores generales de la Orden.

J.F.S.S. Nosaltres sola, NO.

R.P.E. Retiramos su ficha definitivamente.

E.D.V. Eta tiru, eta tiru...

O.N.P. Con los carcas y los del Opus lo mismo que con los falangistas; Ni al cielo.

M.R.B. En Euzkadi todavía hay más curas y frailes franquistas que de los otros; leña.

G.A.B. Alianza Sindical, sí; y huelga general. Ni con 100 ni con 150 pesetas de jornal se puede vivir decentemente.

B.R.P. Carlistas de los JONS; ASESINOS Y LADRONES.

F.J.S.S. Akerrak.

T.O.L. ¿Quién ha dicho que no queremos Estatuto? Algún irresponsable.

A.N.B. Todo se pega menos la hermosura. ¡Cuidado con los nazis! P.G.U. Pasiva y activa, las dos. El dinero se saca de donde hay. Todos los tiros contra el enemigo.

E.B.B. ¿Entre Francia y España? Europa y Euzkadi.

O.A. SS. UGT de Euzkadi, CNT de Euzkadi, HOAC de Euzkadi, JOC de Euzkadi.

C.M.B. Los Japi-Japi siempre han sido amigos nuestros.

I.R. SS. GALEUZKA es una política.

J.B.B. Isaac Puente era vasco y fue asesinado. Zugazogitia también fue asesinado.

A.S.B. Demasiado jokleri y poco de otro.

T.O. SS. Socialistas vascos, sí, socialistas y vascos.

E.M.L. Riojanos de Errioja, ¡bravo!

J.P.S.S. Nosotros somos capaces de hablar de los asesinatos de una zona y de la otra. Ellos no. Todavía hay clases.

L.A.B. Los jekides son nuestros hermanos más queridos, pero nosotros somos otra cosa.

J.M.B. Prieto hizo bien, no lo negamos; pero también hizo mal, no lo negará usted.

Carta de Bilbao VERDADES FALANGISTAS

Abando. (De un corresponsal).— Que vamos caminando hacia la Libertad de prensa nadie lo duda; había que mostrar al Banco Mundial y a los juristas internacionales que las palabras de Fraga prometiendo información plena no eran tomadas de pelo, y como botón de muestra ahí están los falangistas, que algunos estúpidos califican de grupo de izquierdas, como si bajo ese título se pueden esconder los criminales de ayer. El caso es que el portero de la fábrica, un coreano que canta el "Boga Boga" y que siente como propia nuestra causa, recogió del cesto de los papeles del gerente algo que si no fuese por lo basto del papel para algo serviría.

Por los compromisos adquiridos de cara al exterior hay que probar que existe la libertad y los falangistas camistas viejos, que con lo que han robado algunos han estrenado hasta frac, han dado a luz antes de tiempo un sietemalno que, según la Felipa, no hay por donde agarrarlo. Claro que es preciso conocer al que pudiéramos llamar padre de la criatura ya que resulta una verdadera ficha. Ser médico y falangista es un contrasentido, como actuar de presidente de un círculo de estudios y jefe de la guardia del "caudillo". El médico tiene una sagrada misión en la vida que es la antítesis de la camisa vieja, como resulta una anti-bombría ser hombre de estudios y cuidar a Franco, ya que a ese género lo guardan los mastines. A falta de prensa de verdadera oposición, se aliena y subvenciona la publicación de un gacetas, para que el extranjero compruebe la "democracia dirigida" existente. Mas es indudable que a fuerza de jugar con fuego, por penetrar en el terreno de la demagogia, los descamisados sacitan alguna que otra verdad que a la clase trabajadora no va a servir de adormidera, puesto que, tras los asesinatos, las persecuciones, la entrada de nazis en las haciendas, pueden andar con el traje de Adán que a nadie engañan, pero son más conocidos que la Chelita.

Declarada la guerra entre el Opus Dei y Falange, para que vean los americanos una democracia de dos partidos, como la de ellos, en la que nos corresponde el papel de negros, los de la camisa se han puesto a estudiar, esperando que uno de los asistentes a sus nocturnas sea cierto ex futbolista, que buena falta le hace. Más quienes crean que el falangismo practica el recoleto estudio están en un error, existiendo un presupuesto que precisa de justificación y mantenimiento. Para ello, nada más lógico

en la mente de uno de los bandos que se disputan la economía nacional que lanzar a los cuatro vientos las enseñanzas fruto de la meditación.

El primer número del Boletín no tiene desperdicio por la atomía moral que destila; piden que se establezcan relaciones diplomáticas con Rusia. Atacan violentamente al Opus Dei; para el pueblo español, la guerra no la perdieron los rojos, sino los obreros; el título del artículo es todo un poema, "ni fascistas, ni sectas, ni grupos excluvistas". Las aspiraciones de Falange son un gobierno elegido por el pueblo; las tareas económicas del país no deben dejarse en manos de sacas de origen desconocido; el mercado común es un golpe de mano del capitalismo; las bases sobre las que reposa el estado son cada día más débiles; el ingreso en el mercado común no puede ser decidido por un grupo. Y para acabar con el artículo mencionado, "o se hace la revolución prometida, o la aportación falangista no tendrá más significación que un colosal acto de policía".

Es preciso ser un miserable para amar acto de policía el asesinato de cientos de miles de españoles, y al saqueo de todo un Estado, con el encarcelamiento de millones de personas que han sido obligadas, como se dice en otro pasaje, a contribuir con su miseria a la estabilización económica. Más el motor que impulsa a la "izquierda" de Falange a la acción demagógica es la visión de la derrota que cualquiera puede advertir, sentando unas directrices por las cuales se perpetúa la división y el consiguiente aflojamiento por otro lado medidas que les permitan cambiar el color de la chaqueta al amparo de un viraje (as a la "izquierda", que el juego de los buyes se convierta en otro instrumento agrícola.

Olvídanos esos burros gorreros que existe una generación que los conoce perfectamente y que los salmos mortales podían estar bien en el cielo, pero no en el vacío de la vida política, ya que las consecuencias son de gravedad extrema. Es probable la aparición de un nuevo lenguaje con el que se pretenda supervivencia, con ésta o la otra etiqueta política, como ellos mismos reconocen ser. Pero deben saber de una vez por todas, que la clase trabajadora de Euzkadi, no permitirá el engaño, y que temará como necrologio las palabras sindicalismo, socialismo, o libertad, en boca de quienes como único lema, pueden utilizar las de traidores o asesinos.

Desde la Plaza...

(Viene de la pág. 1ra.)

las típicas alusiones a las "altamñas del comunismo y sus aliados. La pasión, mala fe y debilidad por la mentira, ausencia de nobleza con mala intención y prescindiendo de la verdad. Rabadanes del comunismo que sirven al amo que gratifica. Delincuencia suelta e irascibles alborotadores." En cuanto al informe, lo califica de "injencionado, falso, anticatalán y desdichado."

En resumen, florituras propias del escogido lenguaje carlista que, incluso, teniendo el estómago a prueba de repugnancias, he mos encontrado divertido en algunas ocasiones. En este caso de los Juristas, también nos divierte recordar la de los y alabanzas que se entonaron en favor de la misma Comisión por el informe que, unas fechas antes, había presentado sobre Cuba. Paradojas de la sicología franquista: Lo que era la verdad cuando se hablaba de Castro se convertía en indecente calumnia al hablar de España. ¡Qué cosas pasan en... Cuba!

¡QUE SUERTE TIENEN!

La Hoja del Lunes de Pamplona, en cuya confección también mete la zarpa S.A.B, encabeza una noticia con el siguiente titular: "Los indiecans de Darwin (Australia) votan casi desnudos". ¡Qué suerte tienen en Darwin! En Europa, hay pueblos más adelantados en vestido, pero más atrasados en democracia. ¡Lo sabe, por casualidad, la Hoja del Lunes?

USAKO

Carta de Laburdi

Leo con gran interés las "Cartas de la Rioja", publicadas con buen acuerdo por T.V. La raigambre vasca de La Rioja no ofrece dudas; y es consolador constatar el interés que muestra el corresponsal de aquella zona por el contenido vasco de la región.

También Laburdi es Euzkadi. Y he pensado que los lectores de T.V. leerán con interés noticias de esta región del Norte.

La primera constatación a hacer en el auge evidente del nacionalismo vasco en esta región de Euzkadi. El doctor Labeguerie, labortano, patriota conocido, presidente de "Euzkualtean Biltzarra, ha sido, elegido diputado por el País "Vasco-Francés".

Esto, y el auge del movimiento nacionalista "Embata", credo desde hace apenas dos años, demuestran que todo el pueblo vasco, en todas sus zonas, empieza a tomar conciencia nacional.

Simultáneamente (y no es casual, evidentemente) la lengua vasca, expulsada desde hace siglos de la escuela, de la prensa, y de la administración, está demorandose a ojos vista. El "Pan-Pin" está a punto de suprimirse por falta de niños

euskaldunes; lo mismo la publicación mensual "Gazte", de la Acción Católica de jóvenes de Euzkadi Continental por las mismas razones. La asamblea anual de niños euskaldunes se va a celebrar este verano en francés, por primera vez en la Historia.

La migración continúa en esta región a un ritmo escalofriante: labortanos, bajo-navarros y sus subditos emigran en masa a América y a Francia, por falta de empleos. La industrialización está más atrasada que en cualquier otro punto de Euzkadi.

El Estado francés actúa sin interés. La única industria importante de Bayona, las Porjas de Adu, con sus dos mil obreros, se cierra en breve. Así el Estado, en vez de industrializar la región y frenar la emigración creando empleos, la provoca.

Contrasta esto con el auge de la industria vasca del Oeste, Bilbao y su zona en particular. Los vascos de "Embata" no se hartan de decir: que la solución del País Vasco continental no está, ni puede estar, en otra cosa que la unión política en una Euzkadi libre.

Carta de La Rioja INFORME RURAL

El Problema Religioso

LOGROÑO. (De un corresponsal).— La religiosidad en este pueblo de la Rioja no es grande. A pesar de la coacción oficial y clerical son frecuentes las faltas a misa de los días festivos, con cualquier motivo. Unos 10 vecinos tienen por norma no ir a la Iglesia y dos hace 26 años que no la han pisado. Lo chocante es que la gente no los ve mal por eso. A uno de los últimos se le considera en el pueblo como uno de los hombres más buenos y honrados.

Los hombres, sobre todo los jóvenes, mejor que al Rosario van a la taberna y los que pueden, los días de fiesta se marchan a Victoria o a Logroño, a Haro o a Miranda.

Las mujeres van bastantes a misa, unas 30 todos los días.

Entre e lafo no hay más que tres o cuatro hombres que comulgan algunos domingos y días festivos.

La mayoría de los hombres son "añeros" que les dicen. No así las mujeres, de las cuales, sobre todo las jóvenes, son de comunión diaria muchas. Este fenómeno de la piedad de las jóvenes, su alejamiento de los bailes, etc., me ha intrigado y no puedo explicármelo.

Sobre los curas hay cierta admiración con su mezcla de temor. Se admira su oratoria, su cultura, pero... siempre tienen razón... porque ninguno les confiesa. El temor a los curas es mayor precisamente por el poder que tienen. Esto les hace creer de verdad superiores y consideran natural que los vecinos les obedezcan. Sin embargo los vecinos se dan cuenta de que sus actos no están de acuerdo con sus palabras, que no es lo mismo predicar que dar trigo. Pero a pesar de todos los resortes que tienen en sus manos, los curas no influyen demasiado en la vida rural.

(Continúa en la pág. 3)